

Lección 2 Razones para la Acción de Gracias y la Oración

por Tim Jennings

SÁBADO

Lee el versículo para memorizar:

«estando persuadido de esto, que el que comenzó en vosotros la buena obra, la perfeccionará hasta el día de Jesucristo;» (Filipenses 1:6, RVR1960).

¿Qué significa este texto para ti?

¿Cuál es la buena obra que Dios ha comenzado en nosotros? Del libro The Remedy:

«estando persuadido de esto, que el que comenzó en vosotros la buena obra, la perfeccionará hasta el día de Jesucristo;» (Filipenses 1:6, RVR1960).

Habiendo sido ganados a la confianza y habiendo aceptado a Jesús como nuestro Salvador y renacidos con el Espíritu Santo, ¿terminamos entonces la obra de nuestra salvación por nuestro propio esfuerzo en guardar la ley?

Habiendo sido ganados a la confianza y habiendo aceptado a Jesús como nuestro Salvador y renacidos con el Espíritu Santo en nuestro interior, ¿termina Dios la obra en nosotros sin nuestra participación activa, inteligente y decidida —en otras palabras, simplemente seguimos con nuestra vida como si hubiéramos tomado un antibiótico y algo sucederá dentro de nosotros, pero realmente no necesitamos hacer nada? O, a pesar de que la obra ha sido terminada por Cristo, el autor y consumidor de nuestra fe, ¿tenemos una obra activa que hacer en nuestra propia salvación?

Solo unos pocos versículos después, en Filipenses, Pablo escribe esto:

«Por tanto, amados míos, como siempre habéis obedecido, no como en mi presencia solamente, sino mucho más ahora en mi ausencia, ocupaos en vuestra salvación con temor y temblor, porque Dios es el que en vosotros produce así el querer como el hacer, por su buena voluntad.» (Filipenses 2:12-13, RVR1960).

¿Qué significa esto? ¿Quién está haciendo la obra en nuestra salvación?

¿Puede Dios usar Su fuerza y poder para salvar a una persona contra su voluntad? ¿Por qué sí o por qué no? Si Dios usara Su poder divino para forzar un cambio en un corazón/mente contra su voluntad, 1. Él no sería el Dios de verdad y amor en quien podemos confiar, sino un abusador de

poder que no nos da verdadera libertad y 2. es como Satanás ha alegado y 3. destruiría la individualidad de la persona y la reemplazaría con un robot.

Así que Dios no puede salvar a un pecador por Su poder solamente —requiere su participación voluntaria.

Sin embargo, ¿puede una persona usar su poder de elección, su fuerza de voluntad, ingenio o cualquier otra habilidad y salvarse sin que Dios esté involucrado en su vida? ¿Por qué sí o por qué no?

¿Es porque tal enfoque egocéntrico hace que Dios se enoje y luego Él empaca Sus recursos y se va a casa?

¿Es porque Dios está en contra de ellos y busca castigarlos por el pecado y no tenemos nada que pagarle para que no busque castigarnos?

¿Es porque, a pesar del amor de Dios por ellos y de no estar en contra de ellos, no tienen el pago legal adecuado, por lo que Dios está restringido por Su ley para ayudarlos hasta que le pidan legalmente presentando la sangre de Su Hijo?

¿O es simplemente la realidad —que no tienen vida en sí mismos y la vida con la que nacieron es la vida que Adán corrompió con miedo y egoísmo, y esa vida es terminal, esa vida desconfía naturalmente de Dios, le teme a Dios y huye activamente de Dios, quien es la fuente de vida; y por lo tanto, una persona que busca salvarse a sí misma sin Dios solo acelera su muerte, porque sus propias acciones ponen una distancia espiritual cada vez mayor entre ellos y Dios, cortándose de la vida?

No hay obra que podamos hacer para salvarnos porque no poseemos un espíritu sin pecado, santo y justo, vida, aliento de vida. Debemos recibir eso de Dios.

Así, la Biblia es correcta al decir que la obra de Dios es la que nos salva, pero debemos trabajar con Él para ser salvos —¿es eso confuso o es que tenemos obras separadas que hacer que el otro no puede hacer?

¿Cuál es la obra de Dios en la salvación humana? Reparar, sanar, restaurar la humanidad a la perfección y la impecabilidad —esto se hizo primero en la persona de Jesús, quien, como discutimos la semana pasada, se hizo un ser humano real y eliminó el espíritu de miedo y restauró el espíritu de amor y confianza y desarrolló un carácter humano perfecto, sin pecado y maduro. Jesús es el Remedio para el pecado. Jesús es el medio de salvación. Jesús es la manera en que Dios reconcilia el mundo consigo mismo. Jesús es el camino, la verdad y la vida.

¡Y Jesús no solo es humano, Él es completamente Dios! Así que Dios trabajó en y a través de Jesús para salvar a la especie humana sin un solo hilo de la contribución de la humanidad caída.

Pero Dios también trabaja para nuestra salvación individual de muchas otras maneras, como al refrenar las principados y poderes de la oscuridad, Sus protecciones, gracia, misericordias, mantenimiento constante de las leyes de la naturaleza, Sus providencias, Su presencia en nuestras vidas, Su poder de verdad y amor, Su poder sanador y recreativo y mucho más. La obra de Dios es ser la fuente constante de todo bien, verdad, amor. Él creó la vida, Él sostiene la vida, Él revela la verdad, Él supervisa los eventos e interviene para el avance de la verdad, el amor, la libertad, la curación, la restauración y la eliminación del pecado, todo dentro de los límites de Sus leyes de diseño de verdad, amor y libertad.

Así, la obra de Dios es:

Suspender la muerte e implementar el plan de salvación cuando Adán y Eva pecaron.

Revelar la verdad.

Interceder en nuestros corazones colocando enemistad entre nosotros y Satanás, colocando en los corazones humanos una insatisfacción con el pecado, un anhelo por algo mejor.

Refrenar los poderes de la oscuridad.

Enviar a Jesús para restaurar la humanidad a Su ideal original y a la unidad consigo mismo.

La destrucción de Satanás y la muerte y el pecado del universo de tal manera que nunca más surgirán, lo cual requirió la revelación de la verdad que expuso las mentiras y restauró la confianza y la eliminación de la humanidad del espíritu de miedo y egoísmo y su reemplazo por el Espíritu de amor y confianza.

Y hoy, Su obra es revelar la verdad a los corazones y mentes, traer convicción y dejarnos libres para decidir y luego, una vez que elegimos la verdad y abrimos nuestros corazones en confianza, Dios provee Su poder divino para tener éxito. La verdad es de Dios, la nueva vida es de Dios, el Espíritu que empodera es de Dios, la elección es nuestra! ¡Y no recibimos el poder divino para vencer hasta que tomamos la decisión! Así es como parafraseé esto:

«Por tanto, amados míos, como siempre habéis obedecido, no como en mi presencia solamente, sino mucho más ahora en mi ausencia, ocupaos en vuestra salvación con temor y temblor, porque Dios es el que en vosotros produce así el querer como el hacer, por su buena voluntad.» (Filipenses 2:12-13, RVR1960).

Uno de los fundadores de la iglesia Adventista del Séptimo Día escribió este comentario:

«Somos colaboradores juntamente con Dios. Este es el sabio arreglo del Señor. La cooperación de la voluntad y el esfuerzo humanos con la energía divina es el vínculo que une a los hombres unos con otros y con Dios. El apóstol dice: "Porque nosotros somos colaboradores de Dios, y vosotros sois

"labranza de Dios, edificio de Dios" (1 Corintios 3:9). El hombre debe trabajar con las facultades que Dios le ha dado. "Ocupaos en vuestra salvación con temor y temblor", dice Él. "Porque Dios es el que en vosotros produce así el querer como el hacer, por su buena voluntad" (Filipenses 2:12, 13).» Mente, Carácter y Personalidad vol. 2, p. 694, énfasis mío.

«Hay dos grandes fuerzas en acción en la salvación del alma humana. Requiere la cooperación del hombre con los agentes divinos —influencias divinas y una fe fuerte, viva y activa. Solo de esta manera el agente humano puede convertirse en colaborador de Dios. El Señor no sanciona en ninguno de nosotros una credulidad ciega y estúpida. Él no deshonra el entendimiento humano, sino que, lejos de esto, llama a la voluntad humana a ser puesta en conexión con la voluntad divina. Llama al ingenio de la mente humana, al tacto, a la habilidad, a ser ejercitados vigorosamente en la búsqueda de la verdad tal como es en Jesús... Sois colaboradores juntamente con Dios.» Nuestra Elevada Vocación p. 310, énfasis mío.

Esta es la única manera de que un individuo sea salvo. Jesús salvó a la especie en Su propia persona, por Su propia iniciativa, por Su propia obra, por Su propia confianza en Su Padre, por Su propio sacrificio, sin ninguna obra de nuestra parte. Pero nuestra salvación individual requiere nuestra plena inversión en trabajar con Dios. Nosotros no proveemos el remedio, la verdad, el amor, la gracia, el poder, todo eso y más viene de Dios, nosotros proveemos la respuesta activa, inteligente, decidida y comprometida, la obra de elegir en quién confiamos, y poner eso en práctica eligiendo lo que creemos, lo que valoramos, lo que priorizamos con nuestro tiempo, dinero, aplicación de los talentos que Dios nos ha dado, todo lo cual o se alinea con Dios y es ennoblecido y empoderado por Él, transformándonos, o es hostil a Dios y obstruye Su obra en nuestras vidas.

DOMINGO

Lee el primer párrafo,

«Pablo estableció la iglesia en Filipos; así, podemos ver el calor de la comunión cristiana que impregna su carta. Aunque separados por cientos de millas, Pablo, encadenado y encarcelado, lleva a la iglesia y a sus miembros en su corazón; anhela verlos "con el afecto de Jesucristo" (Filipenses 1:8); da gracias a Dios por ellos. La oración de acción de gracias de Pablo incluso nos da un atisbo de la intercesión de Jesús por nosotros en el cielo.» Guía de Escuela Sabática para Adultos 1er T 2026, Uniendo el Cielo y la Tierra: Cristo en Filipenses y Colosenses, p. 13.

¿Qué significa llevar a la gente en tu corazón?

¿No significa que tenemos una conexión emocional y sincera con ellos, que son importantes para nosotros? Pablo escribió en otro lugar,

«Ciertamente yo, como ausente en cuerpo, pero presente en espíritu, ya como presente he juzgado al que tal cosa ha hecho.» (1 Corintios 5:3, RVR1960).

¿Es esto exactamente lo mismo que tener a alguien en nuestro corazón, o no del todo?

Pablo está hablando de estar con los Corintios en espíritu, lo cual se entiende por el tenor y contenido de sus cartas, como el espíritu de amor y confianza, consistente con el Espíritu Santo. Y cuando renacemos con el espíritu de Dios, nos conectamos con otros en espíritu y ese espíritu llena nuestros corazones de amor por los demás.

Pero hay otro espíritu, el espíritu de miedo y egoísmo, el espíritu maligno y satánico. Y si las personas no renacen, pueden tener sus corazones llenos de envidia, celos, odio, desprecio por los demás y llevar a esos otros en sus corazones como enemigos, objetos de tormento, como muchos en nuestra sociedad hacen con cierta figura política, a veces la gente describe esto con palabras como, «viviendo gratis en su cabeza».

Así que podemos llevar a la gente en nuestros corazones con amor, animados y motivados por el Espíritu Santo, lo cual se manifestará por nuestro deseo de su bien, regocijándonos en sus éxitos, siempre abrazando y apreciando la verdad, o podemos llevar a la gente en nuestros corazones animados y motivados por el espíritu de Satanás, lo cual se manifestará por nuestra ira, ansiedad, insatisfacción y nuestro deseo de su caída, su destitución, su humillación y desgracia.

¿Qué quiere decir la lección con: «la oración de acción de gracias de Pablo incluso nos da un atisbo de la intercesión de Jesús por nosotros en el cielo»?

Leamos la oración:

«Y esto pido en oración, que vuestro amor abunde aun más y más en ciencia y en todo conocimiento, para que aprobéis lo mejor, a fin de que seáis sinceros e irreprensibles para el día de Cristo, llenos de frutos de justicia que son por medio de Jesucristo, para gloria y alabanza de Dios.» (Filipenses 1:9-11, RVR1960).

¿Qué atisbo de las intercesiones de Cristo en el cielo nos da la oración de Pablo?

¿Por qué está orando Pablo?

Si Pablo está orando para que el amor de la gente aumente más y más en conocimiento y en una comprensión cada vez mayor de la verdad, la realidad de quién es Dios y cómo funcionan Su reino y Su ley de diseño, para que la gente madure y sea sellada en corazón y mente con lealtad a Dios para que sus caracteres puedan ser purificados y sean irreprensibles y llenos de la justicia de Cristo, dando así gloria a Dios —¿qué está orando Pablo para que Jesús haga en Su ministerio celestial?

Si la oración de Pablo se va a cumplir, si los pecadores van a ser la justicia de Dios (2 Corintios 5:21), si hemos de crecer, madurar, ser limpiados y purificados, ¿dónde debe Jesús hacer Su obra —en libros de registros o en corazones y mentes?

Creo que la lección dio en el clavo con esta afirmación. Sí, la oración de Pablo nos da un atisbo de la obra de Jesús en el santuario celestial y esa obra NO es una obra legal, no es una súplica a Su Padre para influenciarlo a que nos ayude a trabajar; ¡es una obra de limpieza! ¿Y qué necesita ser limpiado del pecado? No son libros de registros inanimados, ni cosas hechas de oro o plata, porque los materiales inanimados no pueden pecar. Lo que necesita ser limpiado del pecado son las personas, los corazones y las mentes necesitan ser purificados, limpiados, renovados, hechos irreprensibles. Esto es lo que la Biblia enseña que Jesús hace cuando viene a Su templo justo antes de la segunda venida:

«He aquí, yo envío mi mensajero, el cual preparará el camino delante de mí; y vendrá súbitamente a su templo el Señor a quien vosotros buscáis, y el ángel del pacto, a quien deseáis vosotros. He aquí viene, ha dicho Jehová de los ejércitos. ¿Y quién podrá soportar el tiempo de su venida? ¿o quién podrá estar en pie cuando él se manifieste? Porque él es como fuego purificador, y como jabón de lavadores. Y se sentará para afinar y limpiar la plata; porque limpiará a los hijos de Leví, los afinará como a oro y como a plata, y traerán a Jehová ofrenda en justicia.» (Malaquías 3:1-3, RVR1960).

Jesús está ahora mismo en el cielo, dirigiendo todas las agencias celestiales, para la finalización del plan de salvación, lo que significa la limpieza de los corazones y las mentes de todos los que han puesto su confianza en Él. ¿Qué está causando el retraso en Su aparición —por qué se ha retrasado el esposo? Porque la novia, la iglesia, nosotros, la gente que lo reclama como nuestro Salvador, no hemos cooperado con Él para prepararnos para encontrarnos con Él.

¿Por qué no hemos cooperado? La mayoría de los cristianos creen que han cooperado, pero tanto Jesús como Pablo advirtieron que al final del tiempo la mayoría de los cristianos serían engañados, tendrían una forma de piedad sin poder que no conocen a Jesús. Entonces, ¿no han cooperado la mayoría de los cristianos con Jesús para su completa limpieza del pecado?

Porque han sido engañados para elegir y adoptar un falso sistema de creencias que interfiere con la obra de limpieza que Jesús quiere hacer. Han sido engañados por un cristianismo legal que les enseña que la ley de Dios no funciona de manera diferente a la ley humana, reglas inventadas que requieren castigos impuestos. Ese falso sistema legal enseña que Dios es la fuente de dolor y muerte infligidos como castigo por el pecado y, por lo tanto, Dios está obligado a usar Su poder para matar a los pecadores. Se les enseña que la salvación, por lo tanto, es conseguir que alguien, en este caso Jesús, pague su pena legal para que Dios no los mate. Y se les enseña que son salvos no al convertirse en la justicia de Dios (2 Corintios 5:21), no al ser limpiados del pecado por el Espíritu que mora en

ellos, sino al reclamar un pago legal aplicado a libros en el cielo para que los libros en el cielo sean limpiados de los pecados registrados mientras ellos permanecen inclemes de la pecaminosidad real, mientras continúan viviendo animados por el espíritu de miedo y egoísmo.

Dios está esperando que el verdadero evangelio vaya al mundo, las buenas noticias sobre Él y lo que ha logrado en Jesús que gana una confianza genuina en Él, para que abramos la puerta de nuestros corazones y Jesús entre en la Persona del Espíritu Santo que viene con todo el poder de la Deidad, el poder de la verdad y el amor y recrea dentro de nosotros la vida de Cristo. Recibimos un nuevo espíritu, una nueva motivación, una nueva vida, y la vieja vida pecaminosa muere, es cortada de nuestras almas como el poder controlador, y cobramos vida en Cristo para vivir nuevas vidas de amor y confianza. Esta es la salvación —es real, es actual, se experimenta dentro del corazón, la mente y el carácter del pecador, y porque Dios es el Dios de la realidad, de la verdad, cuando los pecadores experimentan en corazón, en mente, limpieza, renovación, renacimiento, purificación, los registros de la realidad, los registros celestiales registran esto porque es real, actual, logrado.

Lee el segundo párrafo,

«Y llevará Aarón los nombres de los hijos de Israel en el pectoral del juicio sobre su corazón, cuando entre en el santuario, por memorial delante de Jehová continuamente.» (Éxodo 28:29, RVR1960). «De una manera aún mayor, como nuestro Sumo Sacerdote en el santuario celestial, Jesús lleva los nombres de Su pueblo con Él ante el Padre.» Guía de Escuela Sabática para Adultos 1er T 2026, Uniendo el Cielo y la Tierra: Cristo en Filipenses y Colosenses, p. 13.

¿Qué entiendes por el simbolismo del pectoral con 12 piedras? ¿Y qué significa llevarlos ante el Padre?

Cuando Dios estableció el servicio del santuario con todo su simbolismo, era un teatro, una obra, un drama, para representar a través de símbolos y ceremonias el plan de salvación. No había nada en la ley levítica, el sistema sacerdotal, los accesorios, vestuarios o ceremonias del santuario del Antiguo Testamento que proveyera salvación alguna. Nada de eso podía sanar a nadie. Eran todas representaciones simbólicas de la realidad para guiar los corazones y las mentes a la verdad para que experimentaran la realidad —lo cual finalmente se logra en Jesús.

Ningún sacrificio animal podía eliminar el espíritu de miedo, egoísmo y desconfianza en Dios y reemplazarlo con una nueva vida sin pecado, un nuevo espíritu, de verdad, amor y confianza. Jesús hizo eso.

El Sumo Sacerdote representa a Jesús en Su obra después de Su resurrección y ascensión. Su obra antes de Su encarnación está representada por Moisés —quien es un tipo de Cristo. Moisés entró en la presencia de Dios y desde allí salió al pueblo y estableció el sistema del santuario. Jesús entró en la

presencia del Padre en el cielo y desde allí dejó el cielo y vino a la tierra para edificar Su templo. Sí, Él vino a la tierra para edificar Su templo —esto debería ser un pensamiento profundo para aquellos que creen que hay una estructura en el cielo que la tienda que Moisés construyó está modelada. Hay algo en el cielo que la tienda que Moisés construyó está modelada, pero no es un edificio hecho de materiales inanimados. ¿Versículo bíblico para esta idea?

«Y le hablarás, diciendo: Así ha hablado Jehová de los ejércitos, diciendo: He aquí el varón cuyo nombre es el Renuevo, el cual brotará de sus raíces, y edificará el templo de Jehová. El edificará el templo de Jehová, y él llevará gloria, y se sentará y dominará en su trono, y habrá sacerdote a su lado; y consejo de paz habrá entre ambos.» (Zacarías 6:12-13, RVR1960).

¿Quién es el Renuevo que brotó de Su lugar para edificar el templo del Señor? Jesús —y ¿qué dice que hará? Él dejará Su lugar en el cielo con el propósito de edificar el templo del Señor —si el templo ya estaba edificado y en el cielo y hecho de material inanimado como oro y plata, ¿qué significa esto entonces?

Entonces, ¿qué dejó Jesús el cielo para edificar?

«Así que ya no sois extranjeros ni advenedizos, sino conciudadanos de los santos, y miembros de la familia de Dios, edificados sobre el fundamento de los apóstoles y profetas, siendo la principal piedra del ángulo Jesucristo mismo,» (Efesios 2:19-20, RVR1960), énfasis mío.

«Acercádoos a él, piedra viva, desechada ciertamente por los hombres, mas para Dios escogida y preciosa,» (1 Pedro 2:4, RVR1960), énfasis mío.

Así, Moisés representa a Jesús antes de Su encarnación, el animal sacrificial representa a Jesús durante Su encarnación, y el Sumo Sacerdote representa a Jesús después de Su ascensión.

Las piedras representan las 12 tribus —pero ¿qué representan las 12 tribus? A todas las personas del mundo entero —cada nación, linaje, tribu y pueblo. En el sistema levítico, los salvos, los justos, están representados por los levitas, aquellos con túnicas blancas. Y los levitas instalaron sus tiendas entre el santuario y el resto de las tribus. Nosotros, que hemos aceptado a Jesús, que hemos renacido y tenemos la justicia de Cristo, somos renovados y limpiados y vestimos la túnica de Su justicia y somos los agentes de Dios que salen al mundo para traer a quienes no conocen a Dios a Él para su limpieza. Así, llevar las 12 piedras simboliza a Jesús quien lleva al mundo entero en Su corazón, porque *de tal manera amó Dios al mundo que dio a Su Hijo unigénito*, y Sus acciones son suficientes para salvar a cada persona si eligieran confiar en Él.

LUNES

La lección se centra en elementos específicos de la oración de Pablo que él desea que los creyentes experimenten.

Lee el tercer párrafo,

«Que vuestro amor abunde más y más. Pablo no solo ora por más amor, sino por un amor guiado en una dirección específica: "en conocimiento y en todo discernimiento" (Filipenses 1:9). La referencia al conocimiento no es meramente conocimiento intelectual, sino que implica un conocimiento de cosas espirituales que solo se puede obtener mediante la comunión con Dios y el estudio de Su Palabra (ver Efesios 1:17, Efesios 4:13, 1 Timoteo 2:4).» Guía de Escuela Sabática para Adultos 1er T 2026, Uniendo el Cielo y la Tierra: Cristo en Filipenses y Colosenses, p. 14.

¿Cómo es el amor piadoso y cómo está conectado con el conocimiento y el discernimiento? Pablo en 1 Corintios 13 afirma que el amor se regocija con la verdad —¿qué significa esto?

¿Cómo puede la gente pensar que está amando a los demás, pero en realidad, en lugar de amarlos, los está dañando?

La palabra "amor" puede significar muchas cosas, puede referirse a sentimientos fuertes de atracción, anhelo, apego, compasión y preocupación por los demás, pero el amor también puede referirse a la conducta, la acción, las elecciones, amamos internamente, con afecto emocional, o amamos operativamente con acciones y obras que son objetivamente buenas, una bendición, beneficiosas para los demás?

Exploro esto en una entrada de blog publicada el 23 de octubre de 2025, «*¿Por qué Dios no ama a todos de la misma manera?*»

En ese blog explico la diferencia entre el amor emocional, el amor que alguien tiene en su corazón por otro y el amor funcional, el amor que crece y se profundiza y actúa dentro de una relación y produce transformación y cambio.

Juan fue llamado el amado, el que Jesús amó. ¿Significa eso que en el corazón de Jesús tenía menos amor por los demás? No, Dios, Jesús, el Espíritu Santo tienen amor infinito por cada persona. Así que esto no significa que Jesús tenga favoritos. Significa que Juan, que era el más joven, respondió al amor de Jesús más plenamente, confió más profundamente y devolvió amor y afecto a Jesús más completamente que los demás, por lo que Jesús pudo derramar funcionalmente más amor en Juan, conectar a un nivel más profundo con Juan que con los demás. Y esto resultó en que el amor de Cristo realizara una obra transformadora más profunda en Juan, como lo demuestra el hecho de que Juan fue el único discípulo que no huyó y se escondió el fin de semana de la crucifixión. ¿Por qué no?

Porque *el amor perfecto echa fuera el miedo* —Juan tenía más amor en su corazón y, por lo tanto, el miedo, la preocupación por sí mismo, el principio de supervivencia habían sido eclipsados por el amor funcional que llevó a la acción en la vida de Juan. El fin de semana de la crucifixión, los otros discípulos tenían amor por Jesús, pero aún tenían un miedo significativo por su propia seguridad, como lo demuestra su huida.

Así que Pablo desea que el amor de Dios crezca en ellos para hacer su obra de transformar, de profundizar —esto causará una fuerza emocional más profunda, pero más importante aún, tendrá un resultado funcional más profundo, nos volveremos cada vez más semejantes a Cristo a medida que Su amor obra en nosotros y elegimos actuar ese amor y dejar de actuar las motivaciones del espíritu de miedo y egoísmo.

¿Y esto requiere conocimiento, qué tipo de conocimiento? Juan 17:3, la vida eterna es conocer a Dios, no saber acerca de Dios, sino experimentar y conocer a Dios en relación, una experiencia con Dios, sabiendo que Él es bueno y sabiendo que podemos confiar en Él, no solo para la salvación, sino para las tensiones inmediatas de la vida.

¿Y cómo crece el amor? Por el ejercicio —por el compromiso, por la aplicación.

¿Qué hay del discernimiento? ¿Qué mejora el discernimiento? El conocimiento de la verdad y el carácter de Dios, la comprensión de Sus leyes de diseño, cómo está diseñada la realidad para funcionar, cómo funciona realmente el amor, cómo la verdad transforma y la libertad de elegir su aplicación. *Una persona convencida contra su voluntad sigue siendo de la misma opinión.*

Así, nuestro discernimiento aumenta a medida que conocemos a Dios —Su carácter de amor y verdad y Sus métodos de ley de diseño y elegimos confiar y aplicar Su verdad a nuestras vidas, todo lo cual conduce a una mayor sabiduría en cómo funciona realmente la realidad.

Si uno tiene las doctrinas correctas con la ley incorrecta y el espíritu motivador incorrecto de miedo y egoísmo, entonces pueden perseguir lo que creen que son las doctrinas correctas, la religión, con el motivo incorrecto y volverse como los fariseos que crucificaron a Cristo —religiosos legalistas a quienes Jesús describió como *guías ciegos* que no tenían discernimiento.

¿Ves este tipo de ceguera legalista hoy en día —líderes religiosos usando la Biblia, a menudo promoviendo verdades doctrinales fácticas, afirmando apoyar la ley de Dios y a Jesús, pero estando ciegos a cómo funciona la realidad porque lo presentan todo bajo la falsa construcción de leyes impuestas con un dios que es la fuente de la muerte?

¿Qué hay de ser sincero? ¿Puede uno estar sinceramente equivocado? La palabra "sincero" no transmite la mejor connotación, la lección lo señala en el quinto párrafo,

«Ser sincero. La palabra en griego significa "juzgado por la luz del sol" y se refiere a una pureza de acción inmaculada: "Todo lo que los cristianos hacen debe ser tan transparente como la luz del sol." — Ellen G. White, Reflejando a Cristo, p. 71.» Guía de Escuela Sabática para Adultos 1er T 2026, Uniendo el Cielo y la Tierra: Cristo en Filipenses y Colosenses, p. 14.

Ser sincero en este contexto describe a personas que honestamente quieren conocer la verdad y, por lo tanto, están ansiosas por que sus errores sean corregidos por la luz —y los fariseos y los legalistas en la iglesia hoy no están abiertos a que sus ideas sean corregidas. Luchan contra el avance de la luz y la verdad y este fue el problema en la iglesia Adventista del Séptimo Día en la Conferencia General de 1888 —el liderazgo resistió y cerró sus corazones y mentes a la verdad que avanzaba, particularmente que las leyes de Dios son leyes de diseño y la justificación por la fe no es legal, es real, ocurriendo dentro del creyente. Si deseas documentación para confirmar esto, consulta nuestra revista *La Mentira que Engañó a los Ángeles, Infecta al Cristianismo y Retrasa la Segunda Venida de Cristo*.

Como Pablo escribió a los Tesalonicenses,

«y con todo engaño de iniquidad para los que se pierden, por cuanto no recibieron el amor de la verdad para ser salvos.» (2 Tesalonicenses 2:10, RVR1960).

Pablo no dijo que no amaban sus iglesias, doctrinas, religión, sino que *no amaban la verdad* y así se separaron de la verdad que se revelaba y, por lo tanto, se cortaron del Espíritu de verdad. Y cuando uno rechaza la verdad sobre cualquier tema, lo único que queda por creer son mentiras.

¿Qué significa no causar ofensa?

Significa la aplicación distorsionada y perversa del supuesto amor que vemos hoy en día por parte de los perpetradores del mal en nuestra sociedad, quienes nos dicen que si amamos a las personas que se están destruyendo a sí mismas, no buscaremos salvarlas, no les diremos la verdad porque eso podría molestarlas, herir sus sentimientos, y eso es un acto de violencia? Así que, en cambio, estos pervertidos del diseño de Dios, promueven la mentira de que si amas a alguien, no señalas sus violaciones de las leyes de diseño de Dios, sino que, en su lugar, los animas en su enfermedad, dolencia, disfunción y les dices que sus sentimientos definen la verdad, que es su verdad, y que los amamos demasiado como para desafiar su verdad con hechos objetivos que podrían salvarlos.

¡Esto NO es amor! Si amamos a las personas que corren de cabeza hacia su propia destrucción, hacemos todo lo que podemos para advertirles con gracia, amabilidad, dulzura, amor, pero con sinceridad, sobre el peligro y las consecuencias de sus elecciones. Y NO nos aliamos con sus delirios, sino que los dejamos libres para que nos acusen falsamente, y somos lo suficientemente sabios como para saber cuándo y a quién hablar la verdad y cuándo *sacudir el polvo de nuestros pies*.

Considera esto:

«*Y llamando a sí a la multitud, les dijo: Oíd, y entended: No lo que entra en la boca contamina al hombre; mas lo que sale de la boca, esto contamina al hombre. Entonces acercándose sus discípulos, le dijeron: ¿Sabes que los fariseos se ofendieron cuando oyeron esta palabra?*» (Mateo 15:10-12, RVR1960).

Los discípulos fueron a Jesús y le informaron que lo que Él estaba enseñando, hablando, diciendo era ofensivo para los fariseos —¿significa eso que Jesús estaba equivocado? ¿Significa que Jesús debería haber dejado de enseñar lo que estaba enseñando para que esas personas no se ofendieran?

¿Por qué se ofendieron? Porque Jesús habló la verdad objetiva y la verdad expuso su fantasía, mentiras, creencias pervertidas, la inutilidad de lo que valoraban y socavó su seguridad (en el cumplimiento de reglas) y socavó su manipulación y poder sobre los demás.

Lo que vemos que sucede en muchos lugares del mundo hoy es lo mismo. En este ministerio buscamos enseñar verdades objetivas, basadas en la realidad. Las leyes de diseño de Dios sobre cómo están construidas y funcionan las cosas, y si bien es cierto que las personas son libres de creer lo que quieran, NO ES VERDAD que todas las creencias sean igualmente saludables —no lo son.

Nuestro objetivo es enseñar a las personas la realidad, las leyes por las que Dios construyó la vida para operar, involucrando a las personas a pensar y razonar por sí mismas —pero esto siempre traerá verdades a los corazones y las personas que están en desarmonía con las leyes de diseño de Dios se enfrentarán a cosas en sus propias vidas que necesitan corrección. Si el corazón es hostil a la verdad, si el espíritu de miedo y egoísmo ha solidificado una defensa con diversas mentiras, distorsiones, fantasías, entonces cuando la verdad comienza a deconstruir esos falsos sistemas de creencias, tales personas se ofenderán y acusarán a los portadores de luz de ser ofensivos —no lo somos y no debemos ceder a esto.

Permitanme dar una analogía. Hay una persona que tiene lesiones grotescas y purulentas por todo el rostro, y en lugar de reconocer esto y hacer el doloroso trabajo de abrirlas y sanarlas, contrata a un pintor para que la acompañe y pinte sobre cada espejo que encuentre con una hermosa imagen de sí misma. ¿Qué sucede cuando una persona detiene al pintor o comienza a limpiar los espejos en la comunidad y ese individuo comienza a tener una verdadera visión de sí mismo? ¿Agradecen al que lava los espejos o, en cambio, se enojan y acusan a esa persona de intentar hacerlos quedar mal? Los espejos en la analogía son personas que dan retroalimentación a otros sobre cómo los tratan. Los amantes de la verdad no permiten que sus mentes sean pintadas por las mentiras del mundo y buscarán compartir la verdad que limpia las mentes/corazones de otros en la comunidad.

Esto es lo que está sucediendo en nuestra sociedad hoy y ha estado sucediendo durante un tiempo. Sucedió durante el COVID cuando personas como yo dijimos la verdad y fuimos atacados, y todavía somos atacados como ofensivos para la gente al señalar esto. Y las acusaciones de que soy ofensivo, que no amo a la gente, que quiero matar gente, etc., tienen la intención de conseguir que me alíe con las mentiras, que deje de ser un reflejo claro y honesto de la verdad.

Sucede cuando denuncio los mismos métodos de aquellos que niegan realidades objetivas como hombre y mujer. Sucede por el otro lado cuando denuncio las mentiras sobre la ley de Dios como reglas impuestas similares a las humanas que requieren que Dios use Su poder para matar a los impíos al final.

Aquellos que hablan la verdad serán acusados de ofender —pero la ofensa no proviene de ellos, sino de aquellos que se desvían del diseño de Dios y que viven negando la realidad. *Ellos son los ofensivos.*

MARTES

La lección se centra en el discernimiento espiritual, y específicamente en el caso del encarcelamiento de Pablo, cómo tuvo una actitud positiva al respecto. Pablo vio que, aunque su encarcelamiento era injusto, no obstante, brindaba la oportunidad de compartir el evangelio con la casa del César.

¿Puedes pensar en otro aspecto positivo del encarcelamiento de Pablo?

¿Qué hay de la escritura de estas epístolas? Pablo ya había demostrado en su ministerio que le gustaba viajar a las iglesias y hablarles directamente. Si no hubiera sido encarcelado, ¿es posible que no hubiera escrito estas cartas, sino que simplemente hubiera ido y les hubiera predicado? ¿Y ha resultado algo bueno de las epístolas que escribió mientras estaba encarcelado?

MIÉRCOLES

Lee el tercer párrafo,

«*Pablo también enfatiza que el evangelio es digno de confianza porque se basa en "la palabra de verdad". Esta es una expresión que Pablo usa en otros lugares en referencia a la palabra inspirada de Dios (ver 2 Corintios 6:7, 2 Timoteo 2:15). A diferencia de "la palabra de los hombres", obra "eficazmente" en quienes creen (1 Tesalonicenses 2:13) y cumple la voluntad de Dios (Isaías 55:11). Así, cuando se proclama el evangelio, el poder de Dios se manifiesta a través de la obra del Espíritu Santo en los corazones de los oyentes, y la gente responde. El evangelio mismo produce el*

fruto porque es "la palabra de vida" (Filipenses 2:16).» Guía de Escuela Sabática para Adultos 1er T 2026, Uniendo el Cielo y la Tierra: Cristo en Filipenses y Colosenses, p. 16.

La lección afirma que el evangelio es fiable porque se basa en las palabras de verdad —¿qué significa esto?

La verdad es autoritativa —pero ¿qué hace que algo sea verdad? ¿Es verdad porque Dios lo dice, o Dios dice lo que dice porque es de alguna manera objetivamente diferente de los otros días y santo de alguna manera?

Cuando Dios dijo que no era bueno para Adán estar solo —¿era bueno para Adán estar solo hasta que Dios lo dijo y tan pronto como Dios dijo que no era bueno, entonces algo sucedió en Adán que hizo que las cosas no fueran buenas? ¿O ya no era bueno según el significado de esa declaración por parte de Dios, en el sentido de que todavía estaba incompleto y la declaración de Dios no causó que fuera así, Su declaración reconoció, proclamó, reveló la verdad de que de hecho era así?

Así que la verdad es fiable, pero de nuevo, ¿la verdad es verdad porque Dios la dice o lo que Dios dice es verdad porque es así?

Si creemos que la verdad es verdad porque Dios usa Su poder para hacerla así, entonces si alguien nos convence de que Dios está hablando, o el mensaje es de Dios, somos vulnerables a creer que así es porque la palabra de Dios lo hace así.

Satanás, que trató de engañar a Jesús, intentó esto en el desierto cuando fingió ser un ángel del cielo, un mensajero de Dios, que estaba citando la Biblia. *Dios lo ha dicho, eso lo hace verdad, créelo y hazlo.*

Si uno adopta este enfoque, no se le exige que piense en la idea misma, que considere lo que significa, si es objetivamente verdadera, consistente con las evidencias incorporadas en la realidad que Dios ha dado, todo lo que necesita pensar es si cree que el mensaje es de Dios o no. Si cree que es de Dios, entonces debe ser verdad.

Satanás va a suplantar a Jesús un día, muchas personas creerán que es Cristo y cuando hable, lo aceptarán sin pensar si lo que dice es verdad. No examinarán lo que dice porque once they are convinced it is Jesus, then if Jesus says it, it must be true —así serán engañados. Los justos son aquellos que han desarrollado mediante la práctica la capacidad de discernir el bien del mal, y reconocerán la verdad porque entienden la realidad, las leyes de diseño de Dios incorporadas en las operaciones de la vida, y el carácter de Dios y sabrán que el amor solo opera y existe en libertad y las leyes impuestas con castigos impuestos no son parte del reino de Dios, son los métodos de las criaturas e infligir castigos por falta de amor y confianza solo causa la destrucción del amor y la confianza.

JUEVES

Lee el primer párrafo,

«Pablo ora "para que seáis llenos del conocimiento de su voluntad". Pablo describe el conocimiento de la voluntad de Dios como "sabiduría e inteligencia espiritual" (Colosenses 1:9). La sabiduría proviene, en primer lugar, de confiar plenamente en Dios, de estar dispuesto a hacer Su voluntad (Juan 7:17) y de no apoyarse en nuestro propio entendimiento (Proverbios 3:5). Pero la pregunta a menudo surge: "¿Cuál es la voluntad de Dios para mí en esta situación?" Hay cuatro fuentes principales de las cuales podemos aprender la voluntad de Dios mientras la buscamos en oración:» Guía de Escuela Sabática para Adultos 1er T 2026, Uniendo el Cielo y la Tierra: Cristo en Filipenses y Colosenses, p. 17.

La lección afirma que,

La sabiduría proviene, en primer lugar, de confiar plenamente en Dios, de estar dispuesto a hacer Su voluntad (Juan 7:17) y de no apoyarse en nuestro propio entendimiento (Proverbios 3:5).

¿Crees que si hubiéramos conocido a Saulo de Tarso en el camino a Damasco antes de que conociera a Cristo y le hubiéramos preguntado si confiaba plenamente en Dios, estaba dispuesto a hacer la voluntad de Dios y no se apoyaba en su propio entendimiento —qué crees que habría dicho Saulo?

Sospecho que él, junto con Caifás y los fariseos que rechazaron a Cristo, estarían de acuerdo con esta declaración. No conozco a personas que estén trabajando contra Dios en la iglesia, lo que diríamos que son la cizaña, los agentes de Satanás en la iglesia, que dirían que desconfían de Dios, no están dispuestos a seguir Su voluntad y se están apoyando en su propio entendimiento.

Así que, aunque esta declaración es hermosa y también verdadera y necesaria, no parece diferenciar realmente a las personas religiosas que no conocen a Dios de aquellas que están del lado de Dios. Esta declaración podría diferenciar potencialmente a los negadores directos de Dios, los malvados a propósito de los justos, pero no a los legalistas pretenciosamente piadosos en la iglesia de los justos.

Entonces, ¿qué es necesario para poder hacer esto en la realidad?

Tenemos que conocer a Dios de verdad, no saber acerca de Él —no saber hechos como:

Dios es Creador

Dios es omnipotente

Dios es amor

Dios es verdad

Dios es sin pecado

Dios es bueno

Dios es el dador de la ley

La ley de Dios es perfecta e impecable

Jesús es completamente Dios

Dios provee salvación en y a través de Jesús

Los demonios creen todos estos hechos y más, y eso no los salva.

Lo que salva es conocer a Dios hasta el punto de que realmente confiamos en Él, rendimos nuestras vidas egoístas y llenas de miedo a Él y renacemos con la vida de Cristo y luego caminamos con Él, usamos nuestras facultades de razonamiento dadas por Dios para entender cómo Dios construyó la vida para operar, cómo funciona realmente el amor, cómo funciona la verdad y por qué Dios no puede ganar por la fuerza y el poder, sino solo por el Espíritu de verdad y amor.

Cuando conocemos a Dios, somos ganados a la confianza, renacemos e iluminados por el Espíritu de verdad para entender las leyes de diseño de Dios para la realidad, entonces sabemos lo que es el pecado: es una ruptura de la confianza basada en mentiras que rompe los lazos de amor e infunde miedo y egoísmo, cortándonos de Dios, la fuente de vida, lo que resulta en la muerte. Luego comenzamos a crecer en sabiduría, la aplicación del conocimiento y los hechos en armonía con las leyes de la vida que producen resultados positivos basados en la realidad.

Pero nada de esto es legal, y ninguna cantidad de cumplimiento de reglas cambia los corazones, sana las mentes y resulta en desarrollo.

Lee el tercer párrafo,

«*Pablo ora para que los colosenses "andéis como es digno del Señor" (Colosenses 1:10). Por supuesto, nadie es inherentemente "digno", pero Dios nos considera dignos por Su gracia y nos llama a vivir de acuerdo con ese alto llamamiento (Efesios 4:1, 1 Tesalonicenses 2:12). Pablo usa el verbo "andar" o "anduvo" tres veces más solo en esta carta (Colosenses 2:6, Colosenses 3:7, Colosenses 4:5). Significa vivir y actuar de acuerdo con la ley de Dios (Éxodo 18:20), lo cual solo es posible a través de la obra del Espíritu Santo (Ezequiel 36:27).»* Guía de Escuela Sabática para Adultos 1er T 2026, Uniendo el Cielo y la Tierra: Cristo en Filipenses y Colosenses, p. 17.

¿Qué piensas de esta frase:

De supuesto, nadie es inherentemente «*digno*», pero Dios nos considera dignos por Su gracia y nos llama a vivir de acuerdo con ese alto llamamiento (Efesios 4:1, 1 Tesalonicenses 2:12)?

¿Significa esto que somos inherentemente sin valor? ¿No tenemos valor, ningún mérito, solo por Cristo tenemos valor o mérito?

¿Qué significa digno? ¿Tenemos valor por creación, por el acto de Dios de crear a la humanidad a Su imagen en el Edén?

¿Se ha perdido nuestro valor, mérito, para Dios debido al pecado de Adán o, porque permanecimos valiosos, llenos de mérito para Dios, Él nos amó tanto que envió a Su Hijo para salvarnos?

Así que esta idea de "digno" no se trata de un valor o mérito inherente —eso es nuestro por creación. Pero nuestro valor o mérito inherente como seres humanos creados a imagen de Dios —no niega el hecho de que el diseño de Dios ha sido dañado, la humanidad infectada con el espíritu de miedo y egoísmo y en un estado terminal que necesita curación, limpieza, renovación, salvación.

Y es porque tenemos valor para Dios que Él envió a Jesús. Pero nuestro valor inherente como Sus hijos por creación —no nos hace sanos, curados, salvos.

Y no podemos aportar nada a la situación que pueda solucionar este problema, no podemos hacer algo para eliminar el espíritu de miedo y egoísmo, no podemos proporcionar un espíritu sin pecado de amor y confianza para reemplazar al pecaminoso. Así, aunque tenemos valor por creación, también estamos infectados, enfermos y muriendo, y no tenemos nada de valor para arreglarnos, curarnos, sanarnos o salvarnos. Eso es Jesús, eso es lo que Jesús hace por nosotros porque Él nos ama y nos valora y tenemos valor para Él, Él provee todo lo que necesitamos para limpiarnos y salvarnos del pecado y restaurarnos a la unidad con Él, Su Padre y Su intención original para nosotros en la creación.

VIERNES

Lee la pregunta 3:

«*A la luz de Colosenses 1:6, 23, discute la siguiente afirmación: "Durante cuarenta años, la incredulidad, la murmuración y la rebelión excluyeron al antiguo Israel de la tierra de Canaán. Los mismos pecados han retrasado la entrada del Israel moderno en el Canaán celestial. En ninguno de los casos las promesas de Dios tuvieron la culpa. Es la incredulidad, la mundanalidad, la falta de consagración y la contienda entre el pueblo profeso del Señor lo que nos ha mantenido en este mundo de pecado y tristeza durante tantos años. Si la iglesia de Cristo hubiera hecho la obra que se*

le encomendó, como el Señor ordenó, el mundo entero habría sido advertido antes de esto y el Señor Jesús habría venido a nuestra tierra con poder y gran gloria." E.G. White, Eventos de los Últimos Días, p. 38. ¿De qué manera podríamos nosotros hoy ser culpables de las mismas cosas?» Guía de Escuela Sabática para Adultos 1er T 2026, Uniendo el Cielo y la Tierra: Cristo en Filipenses y Colosenses, p. 18.

El punto clave de este párrafo es: «Es la incredulidad, la mundanalidad, la falta de consagración y la contienda entre el pueblo profeso del Señor».

Entonces, ¿qué significa esto en términos prácticos, cómo se ve esto hoy?

¿Significa esto no creer en las 28 creencias fundamentales, o creer en el Sábado incorrecto, o creer en las listas de alimentos incorrectas?

No, esto significa desconfianza en Dios —y ¿cuál es la causa de la desconfianza en Dios?

Mundanalidad —pero ¿qué significa esto? Esto se suele presentar como cosas como entretenimientos mundanos en música, películas, juegos, bebida, drogas e infidelidad sexual. Y estas son ciertamente una manifestación de mundanalidad, pero en mi opinión no el problema central, no la raíz de la mundanalidad que causa incredulidad o desconfianza en Dios.

La mundanalidad o similitud con el mundo es la teología legal penal que se basa en la mentira de que la ley de Dios es como la del mundo y la justicia de Dios es la justicia del mundo y Dios usa el poder como el mundo, y la ira de Dios es la del mundo.

En otras palabras, la verdadera mundanalidad que ha infectado la iglesia son las teologías legales penales que hacen que Dios parezca mundano en carácter, la fuente de dolor, sufrimiento y muerte infligidos. Y es esta mundanalidad la que causa la desconfianza o la incredulidad. Porque en esta teología legal, a las personas se les enseña a no confiar directamente en Dios, a no entrar audazmente en Su presencia por fe, sino a confiar en todos los diversos mecanismos legales diseñados para ocultarnos y protegernos de Dios —pagar al Padre con la sangre de un sacrificio humano para propiciar Su ira; cubriéndonos con el manto de la justicia de Cristo para que el Padre no pueda ver nuestra maldad porque si la viera, estaría obligado a matarnos; tener un perdón legal inscrito en un registro legal en el cielo; tener mediadores de varios tipos —Jesús, María, los santos— en el cielo suplicando al Padre en nuestro nombre para protegernos de Su ira y justicia.

Todo este mundanalismo causa directamente que las personas que lo creen desconfíen de Dios, que no crean en Su bondad, misericordia, amor; no confían en Él, confían en algo que se le hace a Él para protegerlos de Él. Y eso lleva directamente a su falta de consagración, lo que significa que no son limpiados de corazón, renovados, renacidos, purificados, porque mantienen sus corazones cerrados detrás de las mentiras legales porque realmente no confían en Dios y no quieren que Él los examine

en verdad porque creen que si Él los viera, se ofendería, se enojaría, se llenaría de ira, o se le exigiría por ley que los matara. Y todas estas creencias distorsionadas impiden que los corazones renazcan, por lo que las personas religiosas continúan viviendo motivadas por el espíritu de miedo y egoísmo (fariseos) y eso lleva a las luchas internas y contiendas en la iglesia, los constantes argumentos teológicos, la elaboración de reglas, la vigilancia, la imposición y las subsiguientes divisiones de varios grupos que no están de acuerdo con las interpretaciones legales de uno.